

## **Discours des vœux de Couzon au Mont d'Or, 11 janvier 2026**

Bonjour Mesdames et Messieurs, bienvenus à Couzon au Mont d'Or

Je voulais remercier tout d'abord toutes les personnes qui m'ont aidé à préparer cette salle pour la cérémonie des vœux, les élus et les agents de la mairie.

C'est un très grand plaisir de vous recevoir avec les élus du conseil municipal et les élus du conseil municipal des enfants.

Ces vœux sont particuliers pour moi car ce sont mes derniers, après un mandat d'adjoint avec Michel Sangalli et 2 mandats en tant que Maire de Couzon au Mont d'Or, car il est essentiel de passer la main au bon moment. Mais j'aurais l'occasion d'y revenir.

Permettez-moi tout d'abord de remercier de leur présence les personnalités qui me font l'honneur et l'amitié d'avoir répondu à mon invitation.

Madame La députée Blandine BROCARD, toujours présentes depuis janvier 2018,

Madame La Conseillère Régionale et 1<sup>ère</sup> adjointe de notre commune, Karine LUCAS,

Monsieur Jérémy CAMUS, Vice-Président à la Métropole de Lyon,

### **Les nombreux Maires des communes du Val de Saône et des Monts d'Or :**

Corinne CARDONA, maire de Poleymieux au Mont d'Or

Angélique ENDERLIN, maire de Cailloux sur Fontaines,

Virginie POULAIN, maire de Fontaines Saint Martin,

Valérie GIRAUD, maire de Genay,

Pascal DAVID, maire de Quincieux, Conseiller métropolitain et Président de la Conférence Territoriale des Maires du Val de Saône

Yves CHIPIER, maire d'Albigny sur Saône,

Pierre GOUVERNEYRE, maire de Curis au Mont d'Or,

Alain GERMAIN, maire de Collonges au Mont d'Or,

Thierry POUZOL, maire de Fontaines Sur Saône,

Gilbert SUCHET, maire de Montanay,

Sébastien MICHEL, maire d'Ecully,

Emmanuelle FOULON, 1<sup>ère</sup> adjoint à St Cyr au Mont d'Or, qui représente Patrick GUIOT,

Nicolas CHASSIN, 1<sup>er</sup> adjoint à Fleurieu qui représente Gérard BERRUCAZ,

Jacques VUITTON, 1<sup>er</sup> adjoint à Rochetaillée qui représente Éric VERGIAT,

### **Vous m'honorez de votre présence.**

**Je souhaite également la bienvenue aux adjoints et aux conseillers municipaux de notre commune et des communes voisines.**

**Je remercie également, Mesdames et Messieurs les représentants de la gendarmerie et des sapeurs-pompiers,** vous qui œuvrez au quotidien à la sécurité des couzonnais :

Monsieur Le Commandant de la Gendarmerie de Neuville, Capitaine Steve TASSIN, ainsi que tous vos gendarmes,

Monsieur le chef de centre de la caserne des sapeurs-pompiers de Couzon / Albigny/ Romain, Capitaine Thierry COLOMBO, ainsi que tous vos pompiers,

Mesdames et Messieurs les présidents et représentants de nos associations communales et intercommunales,

Nos bénévoles de la médiathèque et du Centre Communal de l'Action Sociale,

Mesdames et Messieurs les représentants du monde économique, commerçants et artisans,

Madame Laurence MARTINKEN, directrice de notre école primaire,

Père Jean-Marie, curé de la paroisse St Roch,

Madame Virginie AUBER, directrice générale de l'Œuvre de St Léonard,

Chers couzonnaises et couzonnais,

Merci pour votre présence toujours assidue et réconfortante.

Je veux aussi adresser mes remerciements à l'ensemble des services de la Mairie qui œuvrent sans regarder leur temps et qui mettent en application nos décisions politiques pour être au service de la population, et notamment **Sandrine RANGER**, en sa qualité de Directrice Générale des Services. Sandrine est à mes côtés depuis de nombreuses années, souvent dans l'ombre, mais toujours efficace.

Je remercie également les élus du conseil municipal des enfants ainsi que leurs parents et **Mathilde Daraignez**, notre responsable du pôle enfance, qui les anime et j'appelle dans l'ordre : Rafaël, Thomas, Mila, Charles, Clément, Margot, Flore, Louison, Thilda et Apolline.

Je laisse à présent la parole à nos jeunes élus.

## **DISCOURS DU CME**

### **Nous pouvons applaudir nos enfants**

Ces enfants sont au nombre de 14. Il y a 7 filles et 7 garçons. Ce sont des élèves de CM1 et de CM2 qui sont élus pour une période de 2 ans.

Trois objectifs sont privilégiés pour nos petits élus :

- Faire découvrir le rôle d'un conseil municipal et permettre aux futurs citoyens de mieux en comprendre les règles,
- Donner la parole aux enfants de la commune,
- Apprendre la citoyenneté et la responsabilité.

Je vous remercie, jeunes élus du Conseil Municipal d'Enfants, pour l'exercice difficile auquel vous venez de vous livrer devant nous.

Je vous adresse tous mes vœux en vous souhaitant une pleine réussite dans la réalisation de vos projets communaux.

Comme vous le savez, ces vœux sont mes derniers vœux en tant que maire de Couzon Au Mont D'or. Nous sommes en période électorale et je ne vais donc pas évoquer l'avenir de notre village comme je l'ai fait pendant 12 ans, lors de cette cérémonie.

Je ne vais pas évoquer non plus, le passé, au niveau des réalisations effectuées et des projets menés, car il serait difficile pour moi de synthétiser 12 années à votre service. Ce serait trop long et la galette des rois et le cerdon n'attendent pas.

Je tiens tout de même à préciser que ces travaux sur une période de 12 ans, représentent environ 10 millions d'euros d'investissements, sans avoir eu recours à l'augmentation des taux d'imposition communaux. Notre commune est très peu endettée. Elle est saine financièrement et il y aura des marges de manœuvre pour le prochain mandat.

**En revanche, je préfère vous parler** des belles rencontres que mon engagement m'a permis de faire, notamment avec tous les élus qui ont travaillé avec moi et de rappeler aujourd'hui, le rôle majeur de vos élus locaux, au service des habitants.

Ce rôle est essentiel pour créer du lien dans notre village, pour porter des projets au service de l'intérêt général, pour être à votre écoute, pour vous aider dans votre vie quotidienne.

Vos élus s'impliquent dans des réunions, des commissions, souvent tardives, dans lesquelles nous avons étudié, discuté et validé l'ensemble de nos décisions et réalisations.

Je veux souligner leur engagement, leur travail et leur disponibilité, à mes côtés depuis 12 ans pour certains d'entre eux et 6 ans pour les autres, souvent au détriment de leur vie familiale.

Malgré un contexte national et international morose, nous avons su avancer collectivement.

Quand on est élu, nos responsabilités s'exercent au quotidien bien entendu, à moyen terme sur un mandat de 6 ans, mais également à long terme car nous devons imaginer le Couzon que nous voulons dans 10 ans ou dans 20 ans ; ce qui n'est pas un exercice facile !!! Et c'est ce que nous avons essayé de faire, du mieux possible.

**Je préfère également vous parler** de l'attractivité et du dynamisme de Couzon-Au-Mont-d'Or, grâce à son école de village et à sa crèche, son cadre de vie, ses nombreux commerces de proximité, son marché hebdomadaire, ses entreprises dynamiques, ses nombreuses associations sportives, culturelles, artistiques et solidaires.

Et à ce propos, je voudrais saluer, une nouvelle fois, l'engagement de tous les membres des bureaux de la quarantaine d'associations couzonnaises qui en permettent la pérennité.

La Fête de la Musique le 21 juin, le bal du 13 juillet avec nos amis pompiers et la soirée du 8 décembre avec les associations, qui ont rassemblé des centaines de Couzonnais sur la place du marché et dans les rues de notre village, ont confirmé notre besoin de nous retrouver en famille et entre amis. Ce fût de vrais moments de convivialité. J'ajoute la tenue du vide grenier organisé chaque année par le CCAS, ainsi que les marchés musicaux qui ont eu lieu tous les dimanches du mois de juillet avec des groupes couzonnais. Couzon est une commune qui est toujours en mouvement, qui met en avant ses artistes et ses talents, qui mobilise toutes les bonnes volontés pour le bien de tous et pour l'intérêt général de notre village.

**Je préfère aussi vous parler** de l'arrivée de nombreux nouveaux habitants. Notre population avait déjà augmenté de 65 personnes au 1<sup>er</sup> janvier 2025 par rapport à 2024 et aujourd'hui, nous sommes 2640 couzonnais au 1<sup>er</sup> janvier 2026, soit 79 de plus, que par rapport à il y a un an. Avec beaucoup de familles qui ont des enfants inscrits dans notre école, d'où l'ouverture d'une 11<sup>ème</sup> classe en septembre dernier.

Comment avons-nous pu accueillir tous ces nouveaux habitants ?

Il y a eu quelques divisions parcellaires, une opération immobilière privée de 15 logements au 15 rue de la République, mais nous avons également mené une politique d'incitation à la rénovation énergétique des logements vacants ou insalubres, afin qu'ils soient remis sur le marché, en accompagnant financièrement les propriétaires privés. C'est du gagnant-gagnant : moins de consommations énergétiques, donc bon pour l'environnement et des appartements de nouveau en location.

Nous avons également travaillé avec le bailleur social ALLIADE, sur la mise à disposition d'une quinzaine de logements vacants, en priorité à des couzonnais et des couzonnaises. Nous sommes également en train de rénover l'appartement au-dessus de la poste, afin de reloger une famille expulsée d'un logement social pour des problèmes de sécurité de celui-ci.

Grâce à ces initiatives combinées, nous sommes passés de 106 logements vacants en 2022 à 32 aujourd'hui. Soit environ 2,5% du parc de logements, ce qui est un taux de rotation très faible et tout à fait normal dans une commune comme la nôtre.

Chaque année en novembre, nous faisons l'accueil de ces nouveaux arrivants. L'occasion pour tous de se connaître et d'échanger sur la vie communale. Ils sont tous très satisfaits et heureux d'avoir choisi Couzon comme lieu de vie, un village où il fait bon vivre.

En matière de logement, le projet immobilier construit sur le site de l'ancienne caserne des pompiers et porté par Lyon Métropole Habitat sera livré en juin prochain. Il répondra aux besoins de logements locatifs abordables avec 14 nouveaux logements dont 3 appartements pour nos pompiers que nous avons financés. Encore une petite opération, à taille humaine, parfaitement dans l'esprit de notre village.

**Je préfère vous parler** de la sécurité des biens et des personnes par le recrutement d'un policier municipal, la mise en place de 32 caméras de vidéoprotection, le renouvellement du partenariat de « la participation citoyenne » avec la gendarmerie de Neuville. 15 nouveaux couzonnais ont adhéré à celle-ci. La baisse des cambriolages, des vols à la roulotte et des incivilités est notoire sur notre territoire.

Nous avons commencé à réfléchir avec la commune d'Albigny, à une police municipale intercommunale. Le projet est quasiment prêt et j » suis persuadé que les nouvelles équipes municipales pourront le finaliser.

**Je préfère vous parler** de nos relations avec l'œuvre de Saint Léonard, OSL, de l'inclusion avec ses résidents, tant au niveau sportif avec une équipe de foot et de tennis adapté, qu'au niveau culturel avec leur participation au festival Saône en Scène ou au niveau des actions de nettoyage des berges de la Saône avec les enfants du CME. Que de bons moments passés ensemble.

**Je préfère vous parler** de la place de notre commune dans la Métropole de Lyon et dans le Val de Saône. Les élections municipales et métropolitaines auront lieu les 15 et 22 mars prochain. Autant, je n'ai, aucun doute sur la participation importante des couzonnais aux municipales, autant j'ai un doute sur celles des métropolitaines. Il faudra vraiment aller voter car la Métropole de Lyon exerce beaucoup de compétences qui impactent fortement notre vie quotidienne.

Il me paraît important d'insister sur le fait que la Métropole de Lyon, doit rester à l'écoute de ses territoires et des citoyens qui y vivent. Nos 59 communes participent pleinement au rayonnement et au dynamisme de cette collectivité, chacune à son niveau et avec les moyens que nous pouvons y consacrer.

Mais nous ne devons pas opposer l'intérêt de la Métropole de Lyon, à celui des communes qui la composent. Bien au contraire, l'intérêt de nos habitants passe par une répartition bien pensée des rôles, des investissements, des compétences et des décisions.

Pour réussir ce challenge, nous avons travaillé en étroite relation avec les communes voisines. Nous avons beaucoup de points forts en commun : des villes ou des villages à taille humaine, un cadre de vie exceptionnel, une proximité importante avec les citoyens, des commerces variés, des écoles de village, un tissu associatif riche et dynamique...

Nous faisons partie de la Conférence Territoriale des Maires du Val De Saône forte de 17 communes. Les 17 maires ont souhaité, depuis 6 ans, renforcer la notion de proximité et donner à cette conférence plus de pouvoir. Nous avons formalisé un projet de territoire ayant comme objectifs : la création de crèches intercommunales, la mise en réseau de nos bibliothèques, le développement de notre offre culturelle dont le Festival Saône en Scènes en est la locomotive.

C'est ce qui s'appelle l'intercommunalité, à laquelle je crois beaucoup.

Avec Rochetaillée pour le tennis et le judo ; avec Albigny, Quincieux et St Germain pour le foot ; avec Fleurieu, St Romain, Curis, Albigny, Poleymieux et Rochetaillée pour la semaine bleue pour nos anciens...

Ensemble, on est plus fort et on va plus loin que le disait Nelson MANDELA.

**Je voulais enfin vous dire, pour conclure, tout l'honneur que j'ai eu d'être votre maire pendant 12 ans, de ma 1<sup>ère</sup> élection en 2014 et de votre confiance renouvelée en 2020.**

Vous m'avez donné, durant toutes ces années, de l'énergie pour poursuivre les missions que vous m'avez confié.

Merci pour les échanges quotidiens que j'ai eus avec vous dans les rues de Couzon, pour gérer divers problèmes ou tout simplement pour discuter de tout et de rien. Merci pour votre bienveillance à mon encontre. Le terrain, le contact humain, c'est l'essence même d'un élu de proximité.

Un grand merci également aux fidèles élus qui m'ont accompagné et qui m'ont soutenu pendant ces 12 années, dans les bons moments, comme dans les moments difficiles : Karine, Laurence, Christine, Frédérique, Rose, Mireille, Audrey, France, Maria, Ségolène, Sophie, Liliane, Laurence, Valérie, Geneviève, Caroline, Marie-Pierre, David, Michel, Frédéric, Armand-Louis, Christian, Richard, Florent, Amaury, Michael, Cédric, Mikaël, Benjamin, Philippe, Michel, Olivier, Laurent, Gérard, François, Rodolphe, Bruno.

### **On peut les applaudir, elles et ils le méritent amplement.**

Aujourd'hui, après ces nombreuses années passées au service de notre commune, je souhaite à la future équipe municipale de poursuivre le juste développement de notre village avec sagesse, ambition et équilibre.

Toute l'équipe municipale, se joint à moi pour vous souhaiter une année 2026, pleine de santé, de bonheur, de sérénité et d'épanouissement personnel et professionnel. L'espoir d'une vie meilleure !

Un avenir radieux pour tous !

Et comme le disait Antoine de St EXUPERY :

« Fais de ta vie un rêve, et d'un rêve, une réalité »

Merci à tous pour votre écoute et à bientôt dans les rues de Couzon au Mont d'Or.

Nous avons souvent mis en lumière pendant la cérémonie des vœux des associations ou des couzonnais pour leur implication dans la vie de notre commune. Nous allons continuer la tradition ce soir et je laisse la parole à **Karine LUCAS**, ma 1<sup>ère</sup> adjointe.